

Krankenhaus

TECHNIK + MANAGEMENT

Die Fachzeitschrift für den HealthCare-Markt

**KTM
feiert
50!**

Themen

Gefahr aus dem Cyberraum:
Personal sensibilisieren

Krankenhausreform:
Projekte auf dem Prüfstand

Mit Licht und Farbe
Geborgenheit gestalten

Bio und vegan: Mitarbeiter
nachhaltig verpflegen

Special

Facility Management



Titelstory

Sicherheit: Aus zwei
Welten das Beste vereint

21. hospitalconcepts in Berlin bietet Gelegenheit zum interdisziplinären Austausch

Wie weiter bauen?

Auch heuer findet im Oktober in Berlin wieder die hospitalconcepts statt. Das Branchentreffen bietet mit Impuls- und Fachvorträgen, Dialogen und Workshops Entscheidern im Krankenhaus sowie Architekten und Ingenieuren eine Plattform für den interdisziplinären Austausch und die Vorstellung innovativer Lösungen. Ein Höhepunkt wird die Preisverleihung des hospitalconcepts-Awards sein.

Vor dem Hintergrund der gesundheitspolitischen Struktur Anpassungen und der wachsenden Klimakrise erwartet die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der hospitalconcepts ein vielfältiges Programm unter dem Motto ‚Wie weiter bauen? Transformation gestalten: Patienten – Mitarbeiter – Prozesse‘. Der Fokus liegt, wie schon im vergangenen Jahr, auf einem praxisnahen und ausgewogenen Mix von kurzen Impulsen und viel Raum für Dialog, um die Themen zu teilen und gemeinsam zu bewegen – interdisziplinär und innovativ.

Impuls-Arena und Dialogrunden

„Statt klassisch frontal werden wir den Saal mit einer mittigen Bühne wieder als offenes Oval bestuhlen, nachdem dieses Format im vergangenen Jahr von allen Teilnehmern positiv aufgenommen wurde“, erklärt Manfred Wolf vom Veranstalter emtec e. V. „Schließlich sitzen wir ja alle in einem Boot, geht es doch nur gemeinsam und miteinander.“ Auch die diesjährige Auflage der hospitalconcepts beginnt am 20. Oktober mit der Impuls-Arena, die spannende Inputs unterschiedlicher Perspektiven aus Architektur, Medizin, Beratung und Forschung bietet. Sie öffnen den Horizont für die kommenden beiden Konferenztage und die direkt im Anschluss stattfindenden Dialogrunden. So werden Folgen der Zeitenwende im Gesundheitswesen für Krankenhäuser skizziert, Strategien einer Umbaukultur aufgezeigt und eine Studie für die Bundesregierung zur Klimaneutralität des Gebäude-

bestands vorgestellt. Es wird auch darum gehen, wie ein Unternehmen (hier ein Architekturbüro) zu einer authentischen Haltung im Hinblick auf Nachhaltigkeit finden kann. Mit diesen Impulsen setzen sich die Teilnehmer in kleinen Gruppen zusammen und diskutieren miteinander, um im Anschluss die Essenz aus ihrer Sicht im Abschlussplenum zusammenzuführen.

Preisverleihung

Ein weiterer Höhepunkt der Veranstaltung wird die Preisverleihung des 2. hospitalconcepts-Awards sein. Die interdisziplinär besetzte Jury wird die nominierten Projekte vorstellen und die diesjährigen Preisträger auszeichnen. Der Award richtet sich an interdisziplinäre Teams aus Klinikbetreibern und Krankenhausplanern, die mit innovativen Bauvorhaben folgende Herausforderungen gemeistert haben:

- Anpassung an neue Versorgungsstrukturen
 - Atmosphäre, Orientierung und Identität im Kontext eines attraktiven Patienten- und Arbeitsumfelds
 - Nachhaltigkeit und Klimawandel
- Am Nachmittag werden im World Café als weiterem dialogischen Format ganz unterschiedliche Aspekte der Transformation im Krankenhaus



Gemeinsam und miteinander: Auch dieses Jahr beginnt die hospitalconcepts mit der Impuls-Arena – statt klassisch frontal mit mittiger Bühne als offenes Oval.

Bilder: Ingo Schrader



Raum für Dialog: Impulsvorträge mit anschließenden Diskussionsrunden sowie ein World Café gehören zu den Formaten des Branchentreffs.

und Gesundheitsbau im Fokus stehen: An verschiedenen Stationen werden Themen wie ‚Process Mining‘, ‚Planen und Bauen mit neuen Materialien‘, ‚Modulares Bauen am Beispiel Holz‘ sowie ‚Nachhaltigkeit und ganzheitliche Projektkultur‘ vorgestellt und diskutiert. Das Abendevent bietet Gelegenheit zum Netzwerken in inspirierendem Ambiente.

Den zweiten Konferenztag eröffnet der Künstler Professor Micha Kuball von der Kunsthochschule für Medien in Köln. Er lädt mit dem Thema ‚Über die Sinne – Transformation gestalten‘ zu Reflektion und Diskussion ein.

Anschließend finden parallel drei Vortragsessions statt, in denen die Transformation im Kontext von ‚Patienten und Personal‘, ‚Strukturen und Prozessen‘ sowie ‚Anpassung und Resilienz‘ diskutiert wird. Renommierte Experten präsentieren Projekte und Ansätze aus der Praxis. Zusätzlich gibt es zwei aufeinanderfolgende Workshops zu den Themen ‚Projekte erfolgreich aufsetzen‘ und ‚Fundament für Umsetzungsstärke und Nachhaltigkeit‘, bei denen die Teilnehmer praktische Ansätze erproben und anwenden können. Der Kongress endet nachmittags

mit einer Exkursion: Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können eines von drei Projekten mit architektonischen Highlights im Kontext ‚Transformation gestalten‘ besichtigen und sich von den innovativen Konzepten inspirieren lassen.

Innovative Ideen, inspirierende Impulse

Die hospitalconcepts 2023 verspricht wieder interdisziplinären Austausch, innovative Ideen und inspirierende Impulse. Der Branchentreff bietet damit Entscheidern im Krankenhaus und Planungsexperten eine einzigartige Gelegenheit, gemeinsam die Transformation im Krankenhauswesen voranzutreiben. Der zweitägige Kongress wird von den Architektenkammern als Fortbildung anerkannt.

Insa Schrader

Kontakt

emtec e. V.
Insa Schrader
Robert-Koch-Platz 4
10115 Berlin
anmeldung@hospital-concepts.de
www.hospital-concepts.de